

Editorial n°14

Nous avons le plaisir de vous proposer le 14^{ème} numéro de RESSI, seule revue électronique suisse en science de l'information.

Le Comité de rédaction de RESSI a été en partie renouvelé cette année : Michel Gorin et René Schneider ont quitté le Comité, alors qu'Alain Jacquesson, Basma Makhlof Shabou, Stéphanie Pouchot, et Igor Milhit l'ont rejoint. Nous remercions les deux partants pour le travail effectué et souhaitons la bienvenue aux nouveaux.

Dans ce 14^{ème} numéro, sous la rubrique Etudes et Recherches, vous trouverez un article en allemand de Karsten Schuldt et Brigitte Lutz, tous deux adjoint scientifiques à l'Institut des sciences de l'information de la HTW de Coire. Ils décrivent le projet COLISu, «Connecting Open Library System and Sugar», s'inscrivant lui-même dans le projet OLPC (One laptop per child/un PC portable par enfant) qui vise à offrir des ordinateurs, appelés XO, coûtant moins de 100 dollars et fonctionnant avec des logiciels libres et une interface graphique simple, «Sugar». COLISu décrit les connexions possibles entre Sugar et des logiciels libres de gestion de bibliothèques, notamment Koha et ABCD.

Sous la rubrique «Compte rendu d'expérience», vous trouverez deux articles, émanant tous les deux de services d'archives cantonaux.

Le premier émane d'Anouk Gonzenbach, archiviste aux Archives d'Etat de Genève. Intitulé *La gouvernance des documents électroniques dans l'administration cantonale genevoise : genèse et mise en œuvre*, il relate le projet d'élaboration d'une politique de gouvernance des documents électroniques au sein de l'administration genevoise, projet mené en collaboration avec les services informatiques et les différents métiers de l'administration.

L'article d'Alain Dubois, archiviste-paléographe aux Archives cantonales du Valais, intitulé *quelle qualité pour les archives électroniques ? Réflexions et retour d'expérience autour du processus décisionnel du Conseil d'Etat valaisan*, détaille la méthodologie, les outils et techniques mis en œuvre pour optimiser la gestion des documents relevant du processus décisionnel du Conseil d'Etat valaisan (tous les documents produits ou reçus à l'occasion de ce processus). Cette approche fidèle à la norme OAIS-ISO 14721 met l'accent sur la nécessité de développer plusieurs types de métadonnées pour mieux contextualiser l'activité administrative.

Dans la rubrique Evénements, on trouvera tout d'abord le compte-rendu de la dernière Journée franco-suisse sur la veille stratégique et l'intelligence économique (la 10^{ème}) qui a eu lieu le 6 juin 2013 à Genève, sur le thème: *Veille et marketing de l'innovation : outils et méthodes pour explorer les marchés de demain*. Signé par Maurizio Velletri, assistant à la HEG-Genève, et par Hélène Madinier, professeure à la HEG-Genève, il rend compte des interventions relatant les différentes méthodes d'exploration des marchés, parmi lesquelles la prise en compte des idées de clients/partenaires possibles, la rapidité d'action et l'écoute permanente de son environnement.

On trouvera ensuite un article signé Igor Milhit et Mathilde Panes, assistants à la HEG-Genève, intitulé *Les humanités numériques et les spécialistes en information documentaire : compte rendu de la 1^{ère} Digital Humanities Summer School, 26-29 juin 2013, Berne* et synthétisant par thématique les diverses interventions, cours, ateliers et «non-conférences»

(unconferences) ayant eu lieu à cette première école d'été suisse sur le sujet. L'article développe aussi les liens entre les humanités digitales et le métier de spécialiste en information documentaire.

On trouvera finalement un dernier compte rendu, intitulé *Journée d'étude 2013 : les données en bibliothèques, les enjeux des linked open data*. Signé par Pierre Boillat, bibliothécaire principal aux Conservatoire et Jardin botaniques de la Ville de Genève, il présente les différents projets exposés le 1^{er} octobre 2013 à Lausanne sur le web des données libres (traduction de « linked open data ») et leurs implications sur le métier de professionnel de l'information.

Enfin, sous la rubrique Compte-rendu d'ouvrage, on trouvera deux recensions : la première, écrite par Alain Jacquesson, ancien directeur de la Bibliothèque de Genève – et nouveau membre du comité de rédaction de RESSI- rend compte de l'ouvrage *Entre lecture, culture et patrimoine. La Bibliothèque de la Ville de la Chaux-de-Fonds 1838-2013* édité par Jean-Marc Barrelet. Cet ouvrage illustré, paru à l'occasion du 175^{ème} anniversaire de la bibliothèque contient dix-sept contributions retracant l'histoire de la bibliothèque de la Chaux-de-Fonds et la plaçant dans un contexte suisse et international.

La deuxième recension est signée Eric Thivant, docteur ingénieur en sciences de l'information à l'IAE de Lyon et enseignant à l'Université de Lyon 3, et résume l'ouvrage dirigé par Tom D. Wilson *Theory in Information Behaviour Research*. Cet ouvrage collectif paru en 2013, disponible en format électronique, contient huit essais sur des approches théoriques utilisées pour l'analyse des pratiques informationnelles en contexte.

Nous remercions les auteurs des articles et les réviseurs qui ont contribué à ce numéro et nous invitons les lecteurs à proposer des articles pour les prochains numéros.

Le Comité de rédaction